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1. СМИ о Таймыре 
 

Самолет Ан-74 получил повреждения во время посадки в поселке Диксон 
При завершении маневра на взлетно-посадочной полосе (ВПП) был слышен громкий 

звук, похожий на сход с плоскости, сообщает «Газета.ру» со ссылкой на телеграм-канал 
AVIAINCIDENT. 

В результате проверки специалисты установили, что разрушился диск левого переднего 
колеса, оказался разбортированным пневматик и разорваны трубки гидросистемы на левой 
передней стойке шасси. 

Ранее «Северный город» рассказывал, что в аэропорту Норильска в феврале 2025 года 
произошли две нештатные ситуации с самолетами – оба авиалайнера благополучно сели в 
пункте назначения, никто из пассажиров не пострадал. 

«Северный город» 
 

До 1 апреля продолжается прием заявлений на основные меры социальной поддержки 
для коренных малочисленных народов Таймыра 

По информации управления по делам коренных малочисленных народов Таймыра и 
вопросам сельского и промыслового хозяйства администрации муниципального района, до 1 
апреля таймырцы из числа коренных малочисленных народов, занимающиеся 
традиционными видами хозяйственной деятельности  (оленеводством, рыболовством и 
промысловой охотой), могут подать заявление на получение основных мер социальной 
поддержки  в виде: кочевого жилья – балка, керосина для освещения кочевого жилья, а также 
средств связи, таких как радиостанция или спутниковый телефон. 

Оленеводы и члены их семей до 1 сентября могут написать заявление для прохождения 
санаторно-курортного и восстановительного лечения в пределах края и Республики Хакасия. 

В течение года в рамках мер поддержки женщинам из числа коренных малочисленных 
народов предоставляются комплекты для новорожденных. Кроме того, до 1 ноября 2025 года 
таймырцы могут получить социальные выплаты за изъятие особей волка из естественной 
среды его обитания. 

Сельскохозяйственным товаропроизводителям предоставляется финансовая поддержка 
в форме субсидий на компенсацию части затрат, связанных с реализацией мяса домашнего 
оленя, мяса дикого северного оленя и (или) водных биологических ресурсов и за потребление 
электроэнергии. 

Для сохранения и развития национальной культуры малочисленных народов 
организуются и проводятся следующие социально значимые мероприятия для коренных 
малочисленных народов Севера: 

·   в апреле в городе Дудинке и в оленеводческих поселках муниципального района 
пройдут мероприятия, посвященные празднованию Дня оленевода; 

·   в мае в поселках муниципального района пройдет районный конкурс «Промысловики 
Таймыра»; 

· в июле в поселках муниципального района пройдут мероприятия, посвященные 
празднованию Дня рыбака; 

· продолжается финансирование выпусков радиопередач, приложения к газете 
«Таймыр» на языках коренных малочисленных народов Таймыра. 

Отметим, реализуются вышеуказанные меры поддержки и мероприятия на территории 
Таймыра в рамках государственной программы Красноярского края «Сохранение и развитие 
традиционного образа жизни и хозяйственной деятельности коренных малочисленных 
народов» в целях создания условий для сохранения и развития традиционного образа жизни 
и хозяйственной деятельности малочисленных народов, проживающих в местах 
традиционного проживания и традиционной хозяйственной деятельности малочисленных 
народов. 

«Таймыр» 
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2. СМИ о городе Дудинке 
 
В музее Дудинки откроется выставка о героях Арктики 

14 марта в Таймырском краеведческом музее откроется выставка художницы Елены 
Ильянковой «Великая Северная экспедиция», сообщили в телеграм-канале учреждения. 

Представленные творческие работы созданы в рамках проекта «Герои Арктики: любовь 
и долг», поддержанного Президентским фондом культурных инициатив. Каждая картина – 
маленький сюжет из жизни участников Ленско-Енисейского отряда Великой Северной 
экспедиции. 
 «Картины рассказывают об их героизме и служении Отчизне. О том, как три сотни лет 
назад по зову сердца и долга отважная команда под руководством Василия Прончищева 
отправилась исследовать и покорять тогда еще неизведанные арктические просторы. Из этой 
экспедиции вернулись не все: погиб и сам Василий Прончищев, и его супруга Татьяна – 
первая женщина-полярница, разделившая со своим мужем тяготы северной экспедиции. И 
все же отряд справился с поставленной задачей, исследовав полуостров Таймыр и составив 
подробные географические карты», – уточнили в Таймырском краеведческом музее. 

 «Таймырский телеграф» 
 
В Дудинке определят лучшее объединение территориального общественного 
самоуправления 

15 марта в администрации города Дудинки стартует конкурс на лучшую организацию 
деятельности территориального общественного самоуправления в муниципальном 
образовании «город Дудинка» по итогам 2024 года. Направить пакет документов для участия 
в конкурсе можно до 15 апреля. Конкурс проводится в целях активизации и поддержки 
деятельности ТОС, а также для привлечения жителей города Дудинки и поселков 
муниципального образования к решению вопросов жизнедеятельности в своем населенном 
пункте. 

Премиальный фонд конкурса составляет 100 тысяч рублей. Подробнее с условиями 
проведения конкурса можно ознакомиться в приложении. Напомним, что по результатам 
оценки отчетов руководителей ТОС в поселках по итогам 2023 года, первое место присудили 
ТОС поселка Потопово, второе место у активистов поселка Хантайское Озеро, третье место, 
по числу набранных баллов, присудили объединению территориального общественного 
самоуправления поселка Волочанка. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
NordStar предоставит дополнительные скидки ветеранам 
   В преддверии 80-й годовщины Победы авиакомпания NordStar предоставит скидку на 
полеты в размере 20 процентов от тарифа для ветеранов всех боевых действий РФ и СССР. 

Воспользоваться полетом со скидкой по любому регулярному направлению можно с 1 
по 15 мая 2025 года включительно. Оформить полет можно с 12 марта по 15 мая 2025 года. 

При себе необходимо иметь документ, подтверждающий принадлежность к категории, 
паспорт гражданина РФ, а иностранным гражданам – документ, подтверждающий вид на 
жительство на территории РФ. 
 Акция распространяется на все тарифы, за исключением тарифов, участвующих в 
распродаже и специальных тарифов авиакомпании. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Проблема обращения с ТКО на севере Красноярского края остается нерешенной 
Депутаты Законодательного Собрания предложили проверить работу регионального 

оператора по обращению с твердыми коммунальными отходами (ТКО) в Арктической зоне 
края. Этот вопрос широко обсудили на комитете по природным ресурсам и экологии. 
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На заседании с докладом выступил министр экологии края Владимир Часовитин. 
Он сообщил, что региональный оператор работает только в Дудинке и Норильске, в то время 
как в 251 труднодоступном населенном пункте с населением 62 тысячи человек проблема 
остается нерешенной. Планируется строительство экотехнопарка в Норильске, а в малых 
селах — создание площадок временного накопления отходов. Однако отсутствие 
соответствующих техническим требованиям автозимников мешает транспортировке мусора, и 
депутаты предложили развивать сеть перегрузочных станций. В 2026 запланированы 
проектирование и строительство перегрузочной станции ТКО в п. Мотыгино, которая может 
стать образцом для тиражирования по краю. 

В ходе обсуждения были подняты вопросы раздельного сбора отходов, переработки 
вторсырья и работы оператора в Снежногорске, где до сих пор не решена проблема со 
свалкой. Для решения проблемы была создана площадка для хранения ТКО, куплена 
техника, в частности, мусоросжигающая установка. Но региональный оператор уклоняется от 
выполнения этих работ. По мнению председателя северного комитета Людмилы 
Магомедовой, отсутствие стратегии и конкретных действий со стороны оператора можно 
расценивать как халатность. 

Депутат Елена Пензина отметила, что министерству экологии нужно объединиться с 
другими ведомствами в разработке программы по поддержке переработчиков вторсырья. 
Напомним, что, согласно Указу Президента РФ о национальных целях до 2036 года, все 
отходы должны сортироваться, до 25% отходов — использоваться в качестве вторичных 
материальных ресурсов. 

В свою очередь Владимир Чернышенко предложил приобретать и шире использовать 
мусоросжигающие установки в отдаленных территориях. 

Председатель комитета Виталий Дроздов отметил: «Прозвучало много информации, но 
мало конкретики. Предлагаем министерству в течение месяца разработать дорожную карту с 
конкретными мерами по Арктической зоне края. Если нужно наше содействие по внесению 
изменений в какие-то федеральные нормативные документы, вносите конкретные 
предложения, и мы направим их в Государственную Думу». 

Кроме того, депутаты предложат природоохранной прокуратуре проверить работу 
регионального оператора по обращению с ТКО в Арктической зоне края. Виталий Дроздов 
подчеркнул, что оператор должен искать возможности оказать услуги жителям Севера, а не 
искать отговорки. 

НИА Красноярск 
 

В Красноярском крае подписан закон о запрете склонения к абортам 
В Красноярском крае подписан закон о запрете склонения к искусственному прерыванию 

беременности. Он вступит в силу уже в марте. 
По мнению инициаторов закона, наказывать следует тех, кто убеждает женщину сделать 

аборт. Это могут быть врачи, начальники и родственники 
Новый закон ранее был одобрен депутатами краевого парламента, а 11 марта подпись 

под ним поставил губернатор Михаил Котюков. 
Текст документа краток – он состоит всего из 4 статей. В первой поясняется, что закон 

принят в целях «защиты семьи, материнства, отцовства и детства», а также «предупреждения 
причинения вреда здоровью женщины». 

Под склонением к искусственному прерыванию беременности закон подразумевает 
«понуждение беременной …посредством уговоров, убеждений, подкупа, обмана, угроз, 
шантажа, в том числе с использованием ее служебной зависимости». 

Таким образом, теоретически к ответственности могут привлечь близких родственников 
беременной, которые начнут уговаривать ее избавиться от ребенка. 

В законе поясняется, что склонением к аборту не является «информирование 
медицинским работником о наличии медицинских и(или) социальных показаний для 
искусственного прерывания беременности либо информирование об этом лиц, которым могут 
быть переданы «составляющие врачебную тайну сведения о состоянии здоровья 
беременной». 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Нарушение закона наказывается по административной статье. 
А вступит он в силу в течение 10 дней после официального опубликования в краевой 

государственной газете. 
С 2023 года аналогичные законы приняты в десятках субъектов РФ: так в стране 

пытаются в том числе решить демографические проблемы. 
 ДЕЛА 

 
5. СМИ о России 

 
Песков назвал решение ЕСПЧ по Одессе проблеском здравого смысла 

Решение Европейского суда по правам человека (ЕСПЧ) признать Украину виновной за 
ситуацию в Одессе 2 мая 2014 года выглядит как проблеск здравого смысла, но для 
дальнейших выводов одного примера мало, заявил ТАСС пресс-секретарь президента РФ 
Дмитрий Песков. 

"Очень запоздалый, но похоже на проблеск здравого смысла", - заметил он. "Чтобы это 
подтвердить, нужно чтобы и другие проявления поступили. Что, конечно, мы хотели бы 
видеть", - добавил Песков. 

Ранее Европейский суд по правам человека признал украинские власти ответственными 
за непринятие мер по предотвращению насилия и спасению жизней людей во время событий 
в Одессе 2 мая 2014 года, когда радикалы подожгли Дом профсоюзов. 

2 мая 2014 года в Одессе радикалы "Правого сектора" (организация запрещена в РФ) и 
так называемой самообороны майдана напали на палаточный городок на Куликовом поле, где 
одесситы собирали подписи за проведение референдума о федерализации Украины и 
придании русскому языку государственного статуса. Сторонники федерализации укрылись в 
Доме профсоюзов, но радикалы окружили здание и подожгли его. В тех трагических событиях, 
по официальным данным МВД Украины, погибли 48 человек, более 240 пострадали. 

Власти объявили зачинщиками беспорядков исключительно сторонников "антимайдана". 
Однако продолжавшееся несколько лет следствие так и не смогло доказать в суде их вину. В 
результате все, кого удалось изначально задержать, были оправданы по этому делу. 

ТАСС 
 

Глава ФСИН заявил о нехватке в ведомстве около 54 тыс. сотрудников 
Директор ФСИН Аркадий Гостев на расширенной коллегии ведомства по итогам работы 

за 2024 г. сообщил, что средний показатель некомплекта личного состава ведомства достиг 
23%, а по отдельным категориям сотрудников некоторых территориальных органов превысил 
40%. Его слова приводит ТАСС. 

Аркадий Гостев отметил, что некомплект младшего начальствующего состава 
превышает 40% в 16 российских регионах, в 29 регионах этот показатель выше 30%. В 
Смоленской области вакантна практически каждая вторая должность в воспитательных и 
режимных подразделениях, а в Москве — в подразделениях охраны, в Тульской области 
некомплект личного состава превышает 55%. 

Глава ведомства также добавил, что в 2024 г. количество уволившихся на треть 
превысило количество принятых на службу, а более 45% сотрудников уволились, не 
доработав до пенсии. Всего по России ФСИН не хватает 53 975 сотрудников. 

Ранее DK.RU сообщал о заявлении главы МВД России Владимира Колокольцева. По его 
словам российская полиция сталкивается с острым дефицитом кадров, общее количество 
вакансий в МВД за 2024 г.  выросло более чем на 33 тыс., в органы внутренних дел требуется 
172 тыс. сотрудников. Одним из вариантов решения проблемы Колокольцев считает 
предоставление жилья сотрудникам, в первую очередь участковым в регионах.  

В декабре 2024 г. гендиректор судебного департамента при Верховном суде РФ 
Владислав Иванов сообщил, что нехватка судей в целом по стране составляет почти 20%. 
Иванов отметил, что в 2024 г. показатель увеличился на 29% в арбитражных судах, на 18% — 
в судах общей юрисдикции и на 13% — среди мировых судей. Основными причинами 
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кадрового дефицита служителей закона он назвал низкие зарплаты, высокую 
ответственность и профессиональное выгорание. 

ДК 
 

Прокуроры выявили более 424 500 нарушений законов в сфере ЖКХ в 2024 году 
Прокуроры выявили в России по итогам 2024 г. свыше 424 500 нарушений законов в 

отрасли жилищно-коммунального хозяйства (ЖКХ). Об этом рассказал заместитель 
начальника Главного управления по надзору за исполнением федерального 
законодательства Генеральной прокуратуры (ГП) Владимир Чернышев во время 
парламентских слушаний в Совете Федерации. Там обсуждалась тема повышения 
эффективности управления многоквартирными домами (МКД). 

По материалам прокурорских проверок за прошлый год возбуждено 1214 уголовных дел, 
продолжил Чернышев. В результате удалось восстановить права 461 000 граждан. 
Значительная часть нарушений связана с работой организаций, управляющих МКД, сказал 
он, не уточнив точное число. Среди них: некачественные содержание и ремонт общего 
имущества, некачественное предоставление коммунальных услуг, а также нераскрытие 
информации в государственной информационной системе (ГИС) ЖКХ. 

Кроме того, в этот список Чернышев добавил неправомерное использование средств 
граждан и изготовление поддельных протоколов общих собраний. «Во многих регионах 
выявлялись факты фальсификации таких документов для незаконной смены управляющих 
компаний (УК). В Красноярском крае за последние три года правоохранительными органами 
возбуждено 66 подобных уголовных дел», – сказал он. 

На парламентских слушаниях первый заместитель председателя Совета Федерации 
(СФ), секретарь генсовета «Единой России» Владимир Якушев предложил обсудить четыре 
основных варианта совершенствования системы управления МКД. Это сохранение 
лицензирования с ужесточением требований, переход к обязательной системе 
саморегулирования (СРО) с отменой лицензирования, создание региональных операторов в 
сфере управления МКД с упразднением лицензирования и управляющих организаций, а 
также создание ГУПов и МУПов для управления МКД. 

…Министр строительства и ЖКХ Ирек Файзуллин в ходе своего выступления привел 
статистику. По его словам, в России насчитывается 950 000 многоквартирных домов 
площадью более 2,5 млрд кв.м. Из них 617 000 управляются УК, 235 000 – гражданами, 53 
000 – товариществами собственников жилья (ТСЖ), жилищно-строительными кооперативами 
(ЖСК) и т. д., в 45 000 домах не выбран способ управления. 

Жилищным фондом управляют 67 000 организаций, из которых 36 500 – это ТСЖ, 21 500 
– управляющие организации, 9600 – ЖСК и иные организации. Контролируют их работу 
региональные органы госжилнадзора в 88 регионах (в Херсонской области завершается его 
создание), рассказал глава Минстроя. Он также обратил внимание на нехватку рабочей силы 
и невысокий уровень заработной платы в них. Нормативная численность госжилнадзора 
Республики Крым 142 человека, а по факту работает 35 человек, привел он пример. 

Предварительные результаты мониторинга потребностей в кадрах ЖКХ показывают, что 
дефицит работников отрасли от штатной численности составляет от 18 до 23%. А наиболее 
дефицитными являются слесари и дворники, добавил Файзуллин. 

Минстрой также прорабатывает вопрос введения повышенного взноса на капремонт в 
домах с лифтами. «Действительно, дома с лифтами должны собирать с квадратного метра 
больше, для того чтобы в назначенные моменты эти лифты заменить», – сказал он. Площадь 
аварийного жилья в стране, по его словам, составляет 23 млн кв. м. 

Модели, которые были представлены на парламентских слушаниях, – это варианты, 
которые федеральное правительство, возможно, предложит регионам, заявил «Ведомостям» 
эксперт в сфере ЖКХ «Народный фронт. Аналитики», гендиректор Рейтингового агентства 
строительного комплекса (РАСК) Федор Выломов. Каждый субъект, в свою очередь, сам 
определит, по какой схеме ему будет лучше работать в интересах граждан и для повышения 
качества коммунальных услуг, пояснил он. 
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На практике, по словам Выломова, регионы показывают нормальное 
функционирование разных моделей, в том числе лицензирование и создание регионального 
оператора, который будет обеспечивать работу по обслуживанию МКД. Но только этого 
решения не хватит для того, чтобы повысить качество коммунальных услуг и снизить 
количество нарушений, говорит он. По мнению эксперта, нужно говорить об усилении 
ответственности за подделку протоколов, о цифровизации и повышении открытости сферы 
ЖКХ. 

Ведомости 
 
Комитет СФ по госстроительству не поддержал проект об умерщвлении животных 

Комитет Совета Федерации по конституционному законодательству и законодательному 
строительству подготовил отрицательное заключение на инициативу об умерщвлении 
животных без владельцев. Заседание комитета прошло 13 марта. Принятый в 2024 г. закон 
внес большое количество поправок, которые дали регионам возможность решать проблему с 
животными, но она никуда не делась, обратил внимание сенатор Андрей Клишас. 

Законопроект, который лишает приюты права возвращать бездомных животных на 
прежние места обитания и дает субъектам право умерщвлять их после установленного срока, 
был внесен в Госдуму 28 февраля. Соавторами стали 24 депутата, среди которых – глава 
комитета Госдумы по защите семьи, вопросам отцовства, материнства и детства Нина 
Останина (КПРФ), вице-спикер Шолбан Кара-оол («Единая Россия»), председатель думского 
комитета по региональной политике и местному самоуправлению Алексей Диденко (ЛДПР) и 
др. Инициатива связана с продолжающимися случаями нападений собак на людей, в том 
числе со смертельным исходом. В 2024 г. за медпомощью из-за укусов собак (включая 
ослюнения и оцарапывания) обратилось 237 000 человек (-0,9% к 2023 г.), сообщал 
«Ведомостям» представитель Роспотребнадзора. 

Тогда как, по словам Клишаса, в субъектах, которые предметно занимаются 
содержанием животных, видны результаты. В пример он привел Москву и Московскую 
область. В приютах столицы содержится почти 15 500 собак и кошек, сообщал 11 марта 
«Ведомости. Город» со ссылкой на столичный департамент жилищно-коммунального 
хозяйства. В них действует система безвозвратного отлова – животные размещаются в 
муниципальных приютах до момента обретения семьи или естественной смерти. Инициатива 
депутатов, по словам Клишаса, является эмоциональной реакцией на острую ситуацию – она 
не решит проблему, как и существующие нормы. Предложенный законопроект противоречит 
постановлению Конституционного суда (КС), поэтому в представленной редакции не может 
быть поддержан, сказал Клишас. 

Постановление КС, о котором Клишас спорит с депутатами, было вынесено 18 июля 
2024 г. Суд признал эвтаназию бездомных животных исключительной мерой, которая может 
применяться только тогда, когда другие мероприятия не могут обеспечить безопасность 
людей. Основанием для эвтаназии бездомных животных в приютах станет нападение собаки 
на человека, немотивированная агрессия, наличие у животного возбудителя опасной 
болезни, а также необходимость прекратить непереносимые физические страдания 
нежизнеспособного животного, пояснял глава КС Валерий Зорькин. 

По словам Останиной, КС определил, что на первом месте стоит «гуманное отношение к 
человеку, а затем – гуманное отношение к животным». Причина создания проекта – желание 
депутатов защитить детей от агрессивных животных, отметила она. Заключение комитета 
Клишаса не будет решающим при голосовании за законопроект, отмечает Останина: 
«Определяющим будет позиция регионов и позиция депутатов [Госдумы]», – сказала она. 
Первое чтение законопроекта запланировано на 19 марта. Законодательную инициативу еще 
не рассмотрел профильный комитет СФ по аграрно-продовольственной политике и 
природопользованию, отметила депутат. По ее словам, профильный орган верхней палаты 
должен был рассмотреть законопроект сегодня, но заседание было отменено. 

Представитель главы этого комитета СФ Александр Двойных подтвердил «Ведомостям», 
что законопроект по умерщвлению собак рассмотрят в течение марта. При этом он не 
ответил, действительно ли сегодня было отменено заседание комитета, и сказал, что позиция 
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по законопроекту еще вырабатывается. Сам Клишас пообещал направить заключение 
своего комитета по законопроекту в комитет Двойных… 

Ведомости 
 

МВД предупредило о рассылке мошенниками сообщений о смерти знакомых 
Мошенники рассылают сообщения в мессенджер Telegram о смерти знакомых, эти 

сообщения содержат устанавливающие вредоносное программное обеспечение файлы. Об 
этом сообщили в управлении по организации борьбы с противоправным использованием 
информационно-коммуникационных технологий (УБК) МВД РФ. 

«В мессенджере Telegram фиксируется рассылка с сообщениями о смерти знакомых. 
Рассылка содержит APK-файлы, инициирующие установку вредоносного программного 
обеспечения», — сказали в управлении. 

В МВД призвали к осторожности. «Проверяйте любую поступающую информацию», — 
подчеркнули в УБК. 

ТАСС 
 

6. СВО 
 
Да. Но…Владимир Путин: Россия за перемирие с Украиной на 30 суток, но есть нюансы 

Россия поддерживает идею 30-дневного перемирия с Украиной, но есть вопросы, 
требующие кропотливого исследования с обеих сторон: они касаются преимущества России 
на всех участках боевого соприкосновения, а также ситуации в Курской области, где 
группировка ВСУ оказалась в полной изоляции. Также нужны гарантии, что Киев не 
использует это время для получения оружия или мобилизации. Об этом президент РФ 
Владимир Путин заявил на совместной пресс-конференции с президентом Беларуси 
Александром Лукашенко по итогам переговоров в Кремле. Он вновь подчеркнул, что Россия 
будет договариваться об урегулировании конфликта на Украине, исходя из реалий "на 
земле". 

"Мы согласны с предложениями прекратить боевые действия, но исходим из того, что 
это прекращение должно быть таким, которое привело бы к долгосрочному миру и устранило 
первопричины кризиса", - заявил президент России. Он отметил, что готовность Украины к 
прекращению боевых действий, о которой было заявлено по итогам американо-украинской 
встречи, выглядит как принятое под давлением США решение, но именно Киев должен был 
сам просить Вашингтон об этом исходя из реалий на земле. 

Так, Путин напомнил, что в среду был в Курской области, где заслушал доклады о 
ситуации в приграничье. Он подчеркнул, что сейчас Россия полностью контролирует 
ситуацию в Курской области. "Группировка, которая вторглась на нашу территорию, 
находится в изоляции. Это полная изоляция и полный огневой контроль", - сказал он. 

Таким образом, выход украинских военных из окружения под Курском становится 
невозможным. "Если в ближайшие дни произойдет физическое блокирование, то выйти 
вообще никто не сможет. Будет только два способа: сдаться в плен или погибнуть", - сказал 
Путин. Поэтому, по его словам, Украине выгодно добиться перемирия на 30 суток. Но что 
России делать с этим участком вклинения? "Если мы прекращаем боевые действия на 30 
суток, что это означает? Что все, кто там находится, будут выходить без боя? Мы их оттуда 
должны выпустить после того, как они совершили массу преступлений против мирных 
граждан? Или украинское руководство даст команду сложить оружие? Просто сдаться в плен. 
Как это будет? Непонятно", - обозначил президент вопросы, на которые пока нет ответа. 

Путин добавил, что ситуация на линии соприкосновения ВС РФ с украинскими 
вооруженными силами стремительно меняется в пользу России. "Вот вчера в ходе доклада 
командующий группировкой "Север" и его заместитель мне сказали: "Завтра Суджа будет в 
наших руках". Именно так и произошло", - сказал президент, отдельно поблагодарив 
российских бойцов за освобождение Суджи. 

Такие же вопросы возникают и с линией боевого соприкосновения, где российские 
войска наступают практически на всех участках, а это почти 2 тысячи километров. Сейчас, по 
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словам Путина, там тоже создаются условия для того, чтобы российская армия взяла в 
блокирование целые крупные подразделения. "Как эти 30 суток будут использоваться? Чтобы 
на Украине продолжилась принудительная мобилизация? Для того, чтобы туда поставлялось 
оружие? Чтобы мобилизованные вновь подразделения прошли подготовку? Или ничего этого 
не будет?" - обозначил новый комплекс вопросов Путин. 

Еще один вопрос - как будет организован контроль. "Кто определит, где и кто нарушил 
возможную договоренность о прекращении огня на протяжении 2 тысяч километров? И потом 
кто на кого будет сваливать нарушение этой договоренности? Это все вопросы, требующие 
кропотливого исследования с обеих сторон", - подчеркнул президент России. 

Таким образом, по словам Путина, идея объявления перемирия с Украиной 
правильная, но в этой связи требуется обсудить целый ряд вопросов, в том числе с 
американской стороной и президентом США Дональдом Трампом. 

"Думаю, что нам нужно и с нашими американскими коллегами, партнерами на этот счет 
переговорить, может быть, с президентом Трампом созвониться и вместе с ним пообсуждать. 
Но сама по себе идея закончить этот конфликт мирными средствами нами поддерживается", - 
сказал он. Путин подчеркнул, что Россия будет договариваться о следующих шагах по 
прекращению конфликта на Украине исходя из ситуации на земле и выхода на приемлемые 
для всех договоренности. 

Владимир Путин отдельно поблагодарил Дональда Трампа за то, что тот уделяет много 
внимания урегулированию ситуации на Украине. "У всех у нас хватает своих текущих дел, но 
многие лидеры государств - председатель Китайской Народной Республики, премьер-министр 
Индии, президенты Бразилии и Южно-Африканской Республики - занимаются этим вопросом, 
уделяют немало времени. Мы всем им за это благодарны, потому что эта деятельность 
направлена на достижение благородной миссии - миссии прекращения боевых действий и 
человеческих потерь", - сказал он. 

В свою очередь Александр Лукашенко подчеркнул, что Минск и Москва имеют единую 
позицию по украинскому урегулированию. "Все договоренности, в том числе те, которые 
касаются конфликта на Украине, мы свято исполняли перед нашим союзником и нашими 
друзьями, мы этой позиции будем придерживаться и сейчас", - сказал белорусский лидер. По 
его словам, ни Россия, ни Беларусь не были причиной того, что происходит на Украине, а 
сегодня "надо договариваться". 

В связи с перспективой начала переговорного процесса прозвучал вопрос и о 
возможной отмене западных санкций. Путин сообщил, что российские власти в закрытом 
режиме начали переговоры о возможном возвращении на внутренний рынок отдельных 
западных компаний по их инициативе. "Все спокойно, достойно, с уважением друг к другу и с 
соблюдением взаимных интересов", - сказал он. 

Путин напомнил, что ранее уже дал правительству поручение проработать 
предоставление преференций отечественным компаниям при возвращении иностранных 
инвесторов на рынок РФ. "Нам наши так называемые партнеры сделали хорошую прививку - 
прививку самостоятельности, суверенитета. И поэтому все наши программы, связанные с 
укреплением нашего технологического суверенитета, мы будем, безусловно, продолжать", - 
заявил Путин. 

- Мы не закрывались ни от кого и никого не выгоняли, - напомнил российский лидер. - 
Те, кто хочет вернуться, мы говорим "добро пожаловать, welcome в любую секунду". Но 
естественно, исходить будем из той ситуации, которая сложилась на сегодняшний день: если 
ниши заняты, то, соответственно, - а они заняты - никаких преференций для возвращения на 
наш рынок мы ни для кого создавать не будем. 

Александр Лукашенко в связи с этим заметил, что ушедшие с рынка после начала 
российской спецоперации на Украине западные компании, если захотят вернуться, будут 
вынуждены делать это с учетом изменившейся за годы их отсутствия ситуации. "Много 
времени прошло, и условия изменились, и ситуация на земле изменилась. Милости просим, 
приходите, но, как сказал Владимир Владимирович, мы научились многому за это время, 
будем делать из этого соответствующие выводы. И я полагаю, что мы уже будем смотреть: 
вы хотите это? Хорошо, приходите, вы нам тут нужны. Если нет, значит, нет", - сказал он. 
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Президент Беларуси на пресс- конференции также высказал мнение, что 
Европе настанет "труба", если Россия договорится с США. Путин отреагировал и обыграл 
свой ответ, имея ввиду газовую трубу. "Если США и Россия договорятся о сотрудничестве в 
области энергетики, то газовая труба для Европы может быть обеспечена. И это пойдет на 
пользу Европе, потому что она будет получать дешевый российский газ", - отметил Путин. 

Отметим, что у российской стороны в этот же день были запланированы в Москве 
контакты с представителями США, сообщал пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков. 
Более того, помощник главы российского государства Юрий Ушаков говорил о том, что 
спецпосланник президента США Дональда Трампа Стив Уиткофф, который прилетел в 
Москву, будет приглашен в Кремль на встречу с Владимиром Путиным, когда российский 
лидер даст соответствующий сигнал. Как отметил представитель Кремля, Россия и США 
обсуждают не только Украину, но и будущее российско-американских отношений, "общее 
наполнение возможного нового стратегического курса между США и Россией". "Но прежде 
чем к этому перейти, американцы хотят завершить войну на Украине. И они четко 
высказывают свою позицию на этот счет", - сказал он. 

Напомним, что переговоры между украинской и американской стороной состоялись 11 
марта в Саудовской Аравии в Джидде. На встрече был поднят вопрос о 30-дневном 
прекращении огня в зоне спецоперации. 

Российская газета 
 

Алаудинов доложил о погибших в оккупации ВСУ жителях Суджи 
В настоящее время активно начала поступать информация о погибших в оккупации 

ВСУ мирных жителях. Об этом сообщил замначальника Главного военно-политического 
управления ВС РФ генерал-лейтенант Апти Алаудинов. Он подчеркнул, что среди 
эвакуированных жителей Суджи нашлись и те, кто был объявлен пропавшими без вести. 

«Сейчас активно поступает информация о тех, кто погиб в этой оккупации», — 
рассказал Алаудинов в интервью корреспонденту ТАСС. По его словам, эвакуация и 
составление списка вывезенных мирных жителей из Суджи продолжаются. 

Из Суджи удалось вывезти, по последним данным, более 120 мирных жителей. Об этом 
ранее заявлял временно исполняющий обязанности губернатора Курской области Александр 
Хинштейн. Тем временем МВД РФ сняло с розыска 154 жителя Суджанского района. Многие 
из них числятся в реестре лиц, утративших связь с родственниками, рассказывала 
официальный представитель ведомства Ирина Волк. 

Ura.ru 
 
7. Разное 

 
Никакого перемирия, укрогадину необходимо додавить 

Те, кто сейчас рвут свои анусы на английский Роджер, требуя заключения перемирия с 
хохлами, либо сами не понимают того что они требуют, либо сознательно действуют во вред 
России. Скорее второе. 

Тридцатидневное перемирие с Украиной слишком дорого обойдётся России, эти 30 дней 
Киев использует с толком, и хорошо подготовятся к новым боям. 

Наклепают из западных комплектующих десятки тысяч дронов, которые обрушатся на 
наши мирные города, неся разрушения и смерть нашим детям и женщинам. 

В открытую завезут сотни тысяч снарядов, которые мы по условиям перемирия не 
сможем уничтожать во время ЖД перевозок. Восстановят свою логистику, и так далее. 

Эта мирная передышка, на которой так настаивают и США, и наши нетвойняшки - 
предатели обернётся, обернётся большой кровью для нашей армии. 

Укронацистская гадина сейчас находится в очень трудном положении, терпя поражения 
на всех фронтах, в том числе и в Курской области, которую нацисты надеялись обменять на 
новые российские регионы вошедшие в состав России по итогам референдумов. 

Перемирие смерть как необходимо Киеву для восстановления своего военного 
потенциала, но оно совершенно не нужно ВС России уверенно побеждающим укрогадину. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

Страны Запада видя скорую и неизбежную кончину "своего любимого 
детища" - укрорейха, яро желают предоставить ему так необходимую передышку, и поэтому 
они давят на Путина своими так называемыми "планами перемирия", абсолютно 
неприемлемые для России. 

Именно по этой причине в России так возбудилась "пятая колонна" предателей 
требующая не только тридцатидневного перемирия, но и вообще заключения мирного 
договора с укронацистами. 

И глядя на эту вакханалию "нетвойняшек и мирзаключашек", приходит мне в голову 
такая мысль: Представьте себе ситуацию, апрель 1945 года, и вдруг "союзники" и предатели 
окопавшиеся в СССР, требуют заключения перемирия на время переговоров по заключению 
мирного договора с подыхающей нацистской Германией, и, как бы на эти "мирные 
инициативы" отреагировало бы ВПР Советского Союза? 

Правильно, расстреляли бы нахрен таких "нетвойняшек и мирлюбойценойзаключашек". 
К моему великому сожалению сейчас не те времена, и предатели считаются даже 

уважаемыми людьми, и совершенно не скрывают свою измену Родине. 
Конт 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 14.03.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 86,62 ▼ 0, 00 

EUR 94,26 ▲ 0, 28 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


